



Justicia Social

Órgano de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista
Portavoz de la Federación Obrera de Menorca y de la Federación Local U. G. T.

Mahón, sábado 30 de Abril de 1938

III Época - Año VIII

Número 544

La España auténtica que en ese 1.º de Mayo trabaja y combate por su libertad, constituye un ejemplo para todos los pueblos del mundo

Manifiesto de la Federación Sindical Internacional para el 1.º de Mayo de 1938

El 1.º de Mayo, fiesta de la paz, del trabajo y del progreso social, será celebrada aún este año en el duelo y la angustia. En un mundo en el que las riquezas inagotables del suelo y los medios de producción cada vez más perfeccionados podrían traer a todos la alegría y el bienestar en la abundancia, la gestión capitalista no ha proporcionado con frecuencia a las clases laboriosas más que una vida miserable y precaria. En su lucha de emancipación política y económica, los trabajadores organizados a través del mundo han tropezado siempre con el egoísmo o con la incomprensión de las clases dirigentes, que temen perder sus privilegios políticos y económicos. Esta lucha entre las fuerzas reaccionarias del pasado y las fuerzas nuevas, movidas por un ideal de libertad política, de justicia social y de paz reconciliadora de los pueblos, ha llegado a ser más áspera, más feroz y más implacable que nunca.

Desde hace más de dos años en España, desde hace cerca de un año en China, la reacción y el fascismo internacional, así como el imperialismo japonés, hacen a la población de estos dos desgraciados países una guerra de exterminio. No es una casualidad el que esas agresiones bestiales estallaran contra esos dos pueblos precisamente en el momento en que se preparaban a dar un paso decisivo hacia su reconstrucción nacional y el progreso social. La misma amenaza se cierne sobre muchos otros pueblos, que han llegado a ser cada vez más conscientes de sus fuerzas y de sus posibilidades y que realizan con un ritmo acelerado la reorganización social de su país. En todas partes, el fascismo interior y exterior acecha el momento propicio para salvar por la violencia los privilegios amenazados del capitalismo reaccionario.

Todas las clases de la población y en primer lugar los trabajadores organizados, deben apretar las filas e intensificar sus esfuerzos para resistir victoriosamente a este retorno ofensivo de las fuerzas del pasado y asegurar mediante una victoria definitiva la evolución natural de la sociedad dentro de la paz y del trabajo, hacia un mayor bienestar y una libertad mayor.

Enviamos nuestro saludo emocionado a los heroicos combatientes de la España republicana, así como a la nación china, formulando los más calurosos votos para que, en el más breve plazo, arrojen de su país a sus agresores y reanuden, para completarla, su obra de reconstrucción social.

Expresamos también nuestros sentimientos de admiración a los camaradas intrépidos que, en los países fascistas de Alemania, Austria, Italia y el Japón, bajo el terror más inhumano, continúan luchando heroicamente por la defensa de la libertad y de la dignidad humanas. Aseguramos nuestra simpatía calorosa y nuestra solidaridad indefectible a la República checoslovaca, la que después del aniquilamiento de Austria, está amenazada cada vez más por la insolencia agresiva de los hitlerianos.

Además de los peligros fascista e imperialista, los trabajadores organizados en el seno de la F. S. I. tienen también que hacer frente al peligro de una nueva crisis económica que se dibuja ya claramente y amenaza las posiciones económicas y sociales conquistadas por las organizaciones sindicales gracias a los esfuerzos constantes de estos últimos años. Importa antes de que no sea demasiado tarde, celerar con medidas adecuadas el despliegue de la crisis y sus consecuencias nefastas para la vida de los hombres y de las naciones. Es más urgente que nunca la reforma de las 40 horas y la clase obrera del mundo espera del B. I. T. de Ginebra una acción enérgica para su pronta realización.

Tanto en la esfera política como en la económica existen ya planes de acción capaces de resolver los problemas y de vencer las dificultades a las que el mundo debe hacer frente en la hora actual. Su realización depende de la decisión, de la voluntad y de la firmeza de todos aquellos que, representando la inmensa mayoría de la población mundial, sepan levantarse resueltamente en favor de la defensa de la Humanidad contra la minoría que pretende su aniquilamiento.

La Federación Sindical Internacional hace un llamamiento en esta hora solemne a todos los trabajadores organizados que siguen creyendo en la libertad, la democracia, el trabajo y la paz, para que se unan más estrechamente que nunca en esta acción.

La mejor manera de festejar dignamente el 1.º de Mayo es continuar nuestros esfuerzos para la instauración del Derecho Internacional y de la justicia, y pedimos a nuestros Gobiernos e hagan todo cuanto esté en su poder para reforzar la Sociedad de Naciones y para organizar un sistema efectivo de seguridad colectiva.

¡Viva el movimiento sindical internacional!
¡Viva la Federación Sindical Internacional luchando por la emancipación integral de la Humanidad!

La charla del Comisario camarada Valbuena

Una lección de optimismo constituyó la interesantísima charla que pronunció ayer en el Principal el Comisario de Brigada camarada Valbuena.

Lección de un optimismo no irresponsable y alegre, sino mesurado y sereno que al infiltrarse en las conciencias de cuantos la escucharon devolvió a los indecisos, que aunque pocos siempre los hay, la tranquilidad de ánimo que jamás debieran perder y aumentó si cabe, la entereza de los más, al analizar con frases certeras y palabras justas el estado actual de nuestra lucha, las posibilidades del adversario y las propias y la potencialidad ofensiva y defensiva de Menorca.

La premura de tiempo y espacio —enemigos fatales del periodista en estos tiempos— nos impide glosar como merece tan interesante disertación. Cumples señalar, sin embargo, que con la misma consiguió el efecto deseado y en ello queda hecho el mejor elogio de su labor.

El coliseo, lleno hasta los topes. El público aplaudió con entusiasmo la brillante peroración del camarada Valbuena y saludó con grandes salvas de aplausos unas palabras del Coronel de Estado Mayor Sr. Redondo que hizo la presentación del conferenciante y unas frases finales del Comandante Militar Sr. Brandarís de la Cuesta.

Federación local de Sociedades Obreras U. G. T.

PROGRAMA de los actos que se celebrarán con motivo del PRIMER DIA DE MAYO de 1938.

Sábado 30 Abril: En el Salón Victoria, a las 5 y media: el film soviético «La Patria te llama». El film de un pueblo libre preparado para la defensa. Los horrores de una agresión guerrera contra un gran pueblo proletario, en la que se emplean toda clase de medios guerreros hasta los más inhumanos. El triunfo de la aviación en la defensa de las libertades del proletariado. En el Teatro Principal a las 8 y media: por el cuadro lírico «Mahónés-Ateneo Musical, la ópera «Molinos de viento».

Al principio y al final del acto serán interpretados los himnos «Nacional» e «Internacional» cantados por el «Orfeón Mahónés» y coreados por el público.

Domingo 1.º de Mayo: En el Teatro Principal a las 5 y media de la tarde mitin U. G. T. - C. N. T. En el mismo Teatro, a las ocho y media de la noche: por el grupo artístico «Pablo Iglesias», de la Agrupación Socialista, la comedia de Linares Rivas, «Cobardías». Recital de poesías y romances de guerra. El juguete cómico de Vital Aza «El sueño dorado». En todos estos actos tomará parte la Banda Municipal interpretando los himnos La Internacional y La Joven Guardia.

Los beneficios que se obtengan se destinarán a la adquisición de libros para la Biblioteca Circulante de esta Federación Local.

NOTA.—Para la adquisición de las localidades para los actos que han de celebrarse en el Salón Victoria y en el Teatro Principal, estarán abiertas las respectivas taquillas de dichos coliseos a las horas de costumbre.

Tribunal Popular de Mahón

Señalamiento para mañana, a las diez, causa por hurto contra Julio Ubler Carmona.

Ateneo Científico, Literario y Artístico de Mahón

Se pone en conocimiento de los artistas que el próximo día 15 de mayo quedará cerrada la admisión de cuadros y esculturas para la exposición anunciada.

También se recuerda a los socios de este Ateneo que han empezado las obras del refugio, esperando la aportación personal o monetaria de los mismos.

U.G.T. Sección Carpinteros C.N.T.

Esta Sección pone en conocimiento de todos los carpinteros de Menorca haber solicitado un aumento de un 15 por ciento para las diferentes categorías, debiendo ser, pues, los jornales que han de regir desde el primero de Mayo próximo, los siguientes:

Operario de primera, 2'00 pesetas hora; operario segunda, 1'90 id.; operario tercera, 1'80 id.; aprendiz adelantado, 15 por 100 sobre los jornales que en la actualidad disfrute, y los muchachos que cobren jornales menores de 8 pesetas, se les dará un aumento de 2 pesetas por día.

Lo que se pone en conocimiento de todos los organismos obreros de Menorca, afectos al ramo de carpinteros.—LAS JUNTAS DIRECTIVAS.

REMITIDO

Sr. Director de JUSTICIA SOCIAL. Localidad.

Agradeceré a su amabilidad la inserción de las siguientes líneas, expresión de gratitud a la Sociedad de socorros mutuos «La Mutualidad Mahonesa». Agradecida su affma.

CATALINA PONS PONS.

Me place testimoniar pública gratitud a la Sociedad de socorros mutuos «La Mutualidad Mahonesa» a la que perteneció mi hijo José Villalonga Pons, fallecido el 24 de los corrientes, cuya Directiva en cumplimiento del Reglamento, me ha hecho entrega de la cantidad de novecientas pesetas que me correspondían, demostrando así su interés en favor de los asociados y sus familias.

Reitero mi gratitud y me complazco en hacer público tan digno comportamiento.

Cooperativa LA ALIANZA MARITIMA

Habiendo organizado esta Cooperativa la venta de los artículos de Abastos para sus asociados, se hace saber a los mismos que todos aquellos que deseen proveerse en nuestro local, plaza Democracia 3, deben pasar por él a notificarlo.

Se previene a los cooperadores que los consumidores de la Cooperativa tendrán preferencia sobre los demás asociados para el reparto de los géneros de distinta clase que en breve recibiremos de la Cooperativa Central de Abastecimientos y otras entidades.

AVISO

En cumplimiento del acuerdo de los Sindicales U. G. T. y C. N. T., los Bancos de esta plaza trabajarán mañana día 1.º de Mayo de 9 a 1 de la mañana.

La fiesta en el otro lado

Una vez más vamos a celebrar el 1.º de mayo, fecha que de año en año va agrandando sus proporciones. Va siendo tan simbólica esta fecha memorable, que su solo anuncio irrita catastróficamente a los enemigos que lo son para honra y provecho nuestro.

Para contrarrestar nuestra fiesta, los fascistas de Mallorca han importado de Italia (¿de donde, si no, van a importar los fariseos?) una mojiganga grotesca y repugnante que celebran el 2 de mayo. Quieren maridar la gesta de Daolz y Velarde con las genialidades de un energúmeno a fuer de «patriotas».

La cosa consiste en una fiesta anual de todas colectivas con el fin de estimular la formación de nuevas familias que perpetúen y hagan grande y poderosa a la patria por medio de sus hijos. Fascistas y requetés que contraen matrimonio en serie con «Margaritas» y «Falangistas» estableciéndose un premio de cien pesetas cobrables en cuanto tengan el primer hijo.

No se puede llegar a mayor aberración, ni a más profunda ignorancia. A las mujeres les echan el macho como a las conejas. El asunto es tener en perpetua reproducción las fábricas humanas de armamento. Los asesinos quieren carne y estimulan su fabricación con fiestas bélico sexuales, llevando al matrimonio a la juventud como borregos sin más miras ni más sentimientos que los que producen los campos de batalla, que es el cuadro sublime donde se divierte el sadismo.

Y nosotros los materialistas, románticamente recordamos a los mártires de Chicago el día 1.º de mayo, dejando que los novios se casen cuando quieran y que crezcan y se multipliquen si lo creen conveniente, con la plena libertad de las fuerzas expansivas del amor y del deseo para que cumplan sus funciones naturales de la fisiología, sin premios ni exigencias extrañas que ello queda para la reproducción de la masa irracional.

Y el caso es que nos censuran las colectivizaciones agrícolas y ellos hacen el día de la boca colectiva. ¡Ah, pero nuestras colectividades merman sus cuentas corrientes y las suyas atropellan la libertad humana convirtiendo la lógica aproximación de los sexos en una forzada mancebía! Y en combatir las primeras y estimular la segunda está el secreto a voces de sus ambiciones.

Triste papel el de esas parejas que el próximo lunes irán en reata a buscar la bendición del obispo Mualles (suculento ejemplar, honra de su casta), que oficia de pastor y nunca tan bien aplicada esta dignidad del pastorado.

Y con esto quieren los pontifices del pistolero universal sustituir nuestra fiesta del trabajo, introduciéndolo en plazas y ciudades españolas, exaltando el paganismo en las mismísimas catedrales en donde los caprichos del mercader se cumplen a costa de la dignidad y la vida de los hombres. ¡Recristo si lo viera Cristo! ¡Cuántas vidas tendría que dar para redimir nuevamente el mundo pecador que tanto fusiló hace diecinueve siglos! De seguro repetiría lo del poeta gallego: «Si esto es o mundo q'eu fixer, que veña o demo e me leve».

Honremos nuestro 1.º de mayo con un recuerdo piadoso a las «Margaritas» de Mallorca que el lunes serán inmoladas en los altares de la basilica mallorquina convertida en conejera al por mayor.

JAS

Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

Sindicato Unico de Trabajadores C. N. T.

A los afiliados y obreros en general:

Las dos Organizaciones Sindicales de esta ciudad, puestas de acuerdo, se dirigen a todos sus afiliados y a los obreros en general para hacerles saber que el próximo domingo día 1.º de Mayo, debe ser considerado este año como día de trabajo en demostración de que sentimos la guerra y atendemos a sus necesidades en cumplimiento de nuestro deber.

Y no dudando los Organismos directivos de la Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T. y Sindicato Unico de Trabajadores C. N. T. de que todos los compañeros están poseídos de este espíritu del cumplimiento del deber de cara a la guerra, es por lo que les damos a todos esta consigna: El domingo día 1.º de Mayo se debe trabajar en todas partes, hasta las tres de la tarde, adelantándose en unas horas el término de trabajo de lo que es lo normal, a fin de que obreros y obreras puedan acudir a los actos que en dicho día se celebrarán con motivo del 1.º de Mayo. Y el jornal de este día debe entregarse para la construcción de refugios.

LOS COMITES DE AMBAS ORGANIZACIONES

El Gobierno español ha elevado al inglés una enérgica protesta con motivo del resultado de las conversaciones anglo-italianas que implican un reconocimiento de la invasión italiana en nuestro país

Partes Oficiales del Ministerio de Defensa

ESTE.—En las primeras horas de la jornada el enemigo intentó asaltar nuestras posiciones de Roca Alta y Pico Ramade en el sector de Balaguer, replegándose en desorden fuertemente castigados por el fuego de nuestras armas.

Las fuerzas leales realizaron dos golpes de mano sobre algunas posiciones rebeldes.

En los demás sectores la actividad registrada en la misma zona no ha tenido importancia.

LEVANTE.—Fuerzas enemigas, apoyadas por tanques, aviación y artillería, atacaron algunas de nuestras posiciones en el sector de Cattirig. Las tropas leales realizaron un ligero repliegue, pero en contra-ataque posterior recobraron la línea primitiva, haciendo huir a los facciosos.

También se combate por la zona de Aguilar de la Alfambra, resistiendo la dura presión rebelde.

Sin novedades dignas de mención en los demás ejércitos.

El Gobierno español eleva una enérgica protesta al inglés

Barcelona.—El ministro de Estado ha dado a la publicidad la nota de protesta que ha sido cursada al Gobierno inglés por medio de nuestro embajador en Londres.

En síntesis, la citada nota dice lo siguiente:

«El Gobierno español ha visto con profundo disgusto el resultado de las conversaciones anglo-italianas después de las cuales y con la firma del pacto suscrito el 16 del actual el Gobierno inglés ha admitido que la retirada de los voluntarios italianos que luchan en España pueda efectuarse después de terminada la guerra. Esto implica no solo un reconocimiento de la invasión de Italia en España, sino un claro propósito de auxilio a los rebeldes y sus aliados en la obra de colonización que pretenden en nuestro país. Por todo lo expuesto, el Gobierno español eleva ante el Gobierno de la Gran Bretaña su más respetuosa pero más encendida y enérgica protesta.»

De los Pirineos a Tortosa la ofensiva rebelde ha fracasado

Barcelona.—La tentativa de gran envergadura de los rebeldes, emprendida con un despliegue extraordinario de hombres y material, de penetrar en Cataluña, ha fracasado definitivamente. Los republicanos defienden sin agobios la línea natural de defensa que, partiendo de la frontera Pirenaica pasa por Tremp, Balaguer, Lérida, y descendiendo hasta Tortosa y el Delta del Ebro.

Hoy las fuerzas gubernamentales han asegurado y asegurado aún más esta línea de defensa, y han avanzado parcialmente sin encontrar verdadera resistencia.

Es solamente en el sector de Tremp que los rebeldes han intentado esquivar por un ataque de frente a una situación que se convierte en amenazadora. Este ataque se ha cortado por el fuego de las tropas republicanas, y ha costado a los rebeldes grandes pérdidas.

En el sector de la costa las tropas gubernamentales han pasado de la defensiva a la ofensiva en importantes puntos estratégicos, y la iniciativa les corresponde enteramente. Se informa que todas las posiciones rebeldes vacilan en toda esta línea.

La ofensiva emprendida por los rebeldes a lo largo de la costa en dirección a Castellón de la Plana y con vistas más al Sur de Valencia, ha sido cortada y les ha costado cuantiosas y duras pérdidas.

En el sector Noroeste de Teruel, las fuerzas republicanas defienden sus posiciones contra los ataques continuos, pero que se debilitan cada vez más, de los rebeldes. Se puede decir, ahora, que aquella ofensiva del enemigo ha sido definitivamente abandonada.

Diez y siete evadidos del campo rebelde de Sevilla y de Huesca, logran pasarse a la línea republicana

Madrid.—En la noche del 24 de Abril, 15 evadidos del campo rebelde pasaron a las líneas republicanas, en diferentes puntos del frente de Extremadura.

Hoy, a la madrugada, de nuevo, doce evadidos se presentaban a las líneas republicanas, la mayor parte, procedentes de Sevilla y de Huesca, habían pasado 20 días en la Sierra logrando así escapar del campo rebelde.

Los abogados de Washington contra la neutralidad

New York.—Los miembros de la Corporación Nacional de los abogados de Washington se han pronunciado recientemente a razón de diez votos contra uno, en favor del levantamiento del embargo de armas contra España.

696 miembros de la Corporación votaron a favor y 67 en contra, a un referéndum dirigido por la Corporación de los abogados, según el cual, eran invitados por escrito, a responder a la pregunta siguiente:

Que el embargo actual contra el Gobierno español sea levantado, que la legislación que existía anteriormente a este embargo y que castigaba la ayuda a los insurrectos en rebeldía contra un Gobierno amigo, sea enérgicamente reforzada, y que la «Neutrality Act» del primero de Mayo 1937, sea enmendada, teniendo en cuenta su incompatibilidad con la legislación citada.

¡DOS ESTUPENDOS EXITOS CINEMATOGRAFICOS EN PUERTA! **La Patria te llama**

Film soviético, dedicado a España, y presentado por la U. G. T. local

¡Qué tío más grande! por Rafael Arlos

La más grandiosa y divertida película española

Ante las pruebas de la intervención italo alemana ¿qué se propone hacer Chamberlain?, pregunta el «Daily Herald»

Londres.—El corresponsal diplomático del «Daily Herald» publica hoy el siguiente artículo:

«¿Qué hace o que hará Mr. Chamberlain al objeto de la manera desdenosa con que Mussolini le trata? El 18 de Febrero—según la declaración hecha por él a la Cámara de los Comunes—el primer ministro había dicho al Conte Grandi que una de las condiciones del pacto anglo italiano, era que en el curso de las negociaciones, la situación española no deberá sufrir ninguna «modificación material por el envío de nuevos refuerzos a Franco por Italia.»

Efectivamente; los italianos y sus aliados los alemanes han desparramado un tropel regular de refuerzos, en hombres y material, que han tenido una influencia considerable en la situación militar.

Ha habido informaciones a este objeto, pero yo he tenido ahora un documento que es casi una información completa de los desembarcos en España franquista en el curso de los últimos meses. Es una lista que pasma, demasiada larga para ser reproducida en su totalidad.

He aquí algunos extractos del expediente que tengo ante mí:

Cinco días solamente después que el primer ministro había hablado con el Conte Grandi, un regimiento mixto compuesto la mayor parte de italianos, desembarcó en Sevilla desde donde fueron enviados inmediatamente a los frentes de Córdoba y Teruel. Esto era el 23 de Febrero. El 24, mil hombres fueron de nuevo desembarcados. El 27, veinte y ocho aviadores alemanes volaron de Strasbourg hacia Burgos. El 28, ochenta pilotos alemanes volaron de Magdebourg hacia Portugal, y de allí, a España.

El 10 de Marzo, exactamente dos días después de la primera entrevista de Lord Perth con el Conte Ciano, el nuevo buque italiano «Arexo» (antiguamente el «Júpiter», buque vasco), el navío alemán «Blanca» (antiguamente el «Aizkara-Mendi») y otro de los buques cogidos en Bilbao, llegaron a Cádiz escoltados por dos destructores italianos. Procedieron al desembarco de 4.900 hombres, la mayoría de Infantería y de las milicias fascistas, pero entre los cuales se encontraban, sin embargo, 200 artilleros, 90 miembros de la milicia de Aviación y cierto número de conductores de camiones.

El 16 de Marzo—precisamente en el momento en que las negociaciones detalladas comenzaron—el buque italiano «Franca Fascio» desembarcó en Sevilla 260 aviadores, mientras que el navío alemán «Spezzia» desembarcaba técnicos alemanes en Gijón. Y esto ha continuado así—tanto en hombres como en municiones.

En el curso de la semana que siguió a la conversación de M. Chamberlain con el Conte Grandi, los «Minerva Marchino» y «Sevilla» descargaron 210 toneladas de municiones, mientras que el «Domine Sebu» descargaba una cantidad no especificada, en Cádiz y Sevilla. El 10 de Marzo, precisamente después de la entrevista Perth-Ciano, el buque italiano «Apollo» descargaba en Sevilla, 1.400 toneladas, mientras que el barco alemán «Pasajes» procedía en Larache, a la descarga de una cantidad no especificada de material.

El 17, mientras que las negociaciones estaban entabladas en sus pormenores en Roma, 15 aviones, 17 tanques, 13 grandes minas submarinas y una gran cantidad de explosivos potentes, fueron descargados en Cádiz.

Mientras que los italianos, han sido en este caso, sobre todo activos en el Mediterráneo, los alemanes han derramado su material por los puertos del Norte y Portugal.

En el curso de los últimos dos meses, enviaron 800 toneladas de bombas de aviación, 500 toneladas de obuses, 360 tanques, 130 aviones y 143 camiones, siendo descargados en el puerto de Bilbao.

Estos son—como yo he dicho—algunos extractos típicos de la larga lista detallada que llena 10 páginas dactilográficas muy apretadas. La autenticidad de esta lista no será puesta en duda.

La situación ha sido materialmente modificada por los envíos italianos de nuevos refuerzos a Franco. ¿Qué se propone hacer Mr. Chamberlain?»

La Duquesa de Atholl, diputado conservador del Parlamento británico, presenta su dimisión de «whip» del Gobierno

Londres.—La duquesa de Atholl, diputada conservadora del Parlamento británico por Kinross y West Perth, desde 1923, ha presentado su dimisión como «Whip» del Gobierno. (Los Whips son los organizadores de los delegados de los diferentes partidos en el Parlamento, encargados de mantener la disciplina etc.) Ella se sentará pues, de ahora en adelante, en el Parlamento como conservador independiente y votará sin acatar las órdenes del partido conservador.

La duquesa de Atholl ha hecho conocer con una carta al primer ministro que su dimisión es motivada por el fracaso del Gobierno en tomar las medidas necesarias para asegurar la retirada de las tropas italianas de España antes de la firma del acuerdo anglo-italiano y emprender con las otras potencias, una acción propia para salvaguardar la paz en la Europa Central y en las orillas del mar del Norte. La duquesa de Atholl afirma de nuevo sus principios como miembro del partido conservador y declara: Las informaciones sobre los últimos combates en España demuestran aún hoy que las tropas republicanas no tienen las armas convenientes para defenderse. Esto es una prueba—entre tantas otras—del terrible handicap en que las coloca el pacto de No Intervención. He considerado siempre una victoria de los rebeldes como comportando grandes peligros para aquel país a causa de la ayuda que el general Franco ha recibido de sus amos que han dado bastantes pruebas de sus proyectos expansionistas.

El «Daily Herald» reproduciendo esta declaración de la duquesa de Atholl, añade que Mr. Chamberlain ha admitido que él «estaba plenamente al corriente del hecho que las tropas italianas habían tomado parte, hasta una larga parte, en la reciente ofensiva en España. Un número considerable de tropas regulares italianas han permanecido en España desde los primeros días de la guerra. Eso no implica sin embargo, la violación de la condición que Italia no deberá modificar materialmente la situación por el envío de nuevos refuerzos.»

Ayer terminaron en Londres las conversaciones franco-británicas

Londres.—Según se había anunciado, ayer a las diez treinta de la mañana reanudáronse las conversaciones entre los ministros franceses e ingleses, terminando a la una de la tarde y reemprendiéndose a las tres para terminar a las cinco treinta.

Mr. Daladier salió a las seis quince en avión para París.

Después de terminadas las conversaciones, fué facilitado un comunicado oficial, cuyos puntos más importantes son los siguientes:

«En el transcurso de las conversaciones sostenidas por los señores Chamberlain, Halifax, Bonnet y Daladier, se ha llegado a una absoluta unanimidad de criterio en los distintos puntos tratados que han sido los que a continuación se indican:

Se ha examinado el resultado de las conversaciones anglo-italianas, prestando los ministros franceses su adhesión a las mismas.

Igualmente se ha hablado de la retirada de los voluntarios extranjeros que luchan en España, de las condiciones en que debe efectuarse la misma y también de retirar el material. Han sido examinados los problemas de la Europa Central y Extremo Oriente.»

Mr. Daladier llega a París

París.—A las 7:30 ha llegado procedente de Londres en un avión pilotado por el comandante Rossi, el Jefe del Gobierno.

Minutos después de las ocho ha ido a la Presidencia del Consejo donde ha recibido a los periodistas, a los cuales ha dicho:

En Londres hemos encontrado unos hombres todo lealtad y comprensión. No dudo que el resultado de las conversaciones sostenidas con ellos implicará soluciones favorables para la paz de Europa.

Una delegación de los Trade Unions visitará a Mr. Chamberlain

Londres.—Las Trade Unions en su última reunión han acordado que una delegación de su seno visite al Jefe del Gobierno, al objeto de hacerle presente el punto de vista de la organización en lo que concierne, a la política extranjera y particularmente al asunto español.

CARTELERIA SALON VICTORIA
(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO a las 5:30 tarde sesión especial U. G. T.—Noche a las 9:30.

DOMINGO a las 3:45, 6:30 y a las 9:30

LUNES a las 6:30 y a las 9:30
¡GRAN ACONTECIMIENTO!

LA PATRIA TELLAMA

FILM SOVIETICO

La U. G. T. local tiene el orgullo de presentar esta gran obra cinematográfica, para que todo Mahón pueda admirar el heroísmo de un pueblo, que vive y lucha para la libertad del Mundo.

Debido al elevado coste de la película, los precios que regirán serán:

Butaca, 2'60. Palco 3'00. General 1'25.

Pronto: ¡QUE TIO MAS GRANDE!

CINE CONSEY

SABADO a las 5:30 y 9:30

DOMINGO

a las 3:45 y 6:30 tarde y a las 9:30 noche

MARTES a las 6:00

EL FILM CUMBRÉ DEL AÑO 1938

Inquietuden Occidente

IA PELICULA DEL MOMENTO

Producción completamente nueva y de gran actualidad, realizada por March Ailegret, que acaba de ser estrenada en Valencia y Barcelona con un ruidoso éxito.

Debido al largo metraje de ésta, se ruega la máxima puntualidad, pues no podrá proyectarse complemento.